

Zeitschrift: Aînés : mensuel pour une retraite plus heureuse
Herausgeber: Aînés
Band: 9 (1979)
Heft: 5

Rubrik: Chronique du MDA

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Le Mouvement des Aînés

a tenu sa 6^e assemblée générale

Ce que fut 1978: Les diverses activités organisées par le MDA démontrent à quel point une telle association, en perpétuelle évolution et expansion, répond à un réel besoin. A part les activités courantes: courses pédestres, cours de langues, yoga, saison théâtrale, voyages-vacances, excursions, présence au Comptoir Suisse, l'année 1978 a été marquée par quelques événements particuliers:

Ce fut, tout d'abord, au début de l'année, un débat pour ou contre la 9^e révision de l'AVS, aujourd'hui en vigueur; sujet qui attira plus de 400 personnes!

Une présence très active à la Fête « Pain et Blé » d'Echallens où plusieurs membres ont participé, très concrètement, à divers secteurs: chorale, danses, confection de costumes, apprentissage de boulanger, etc.

Autres raisons plus grandes encore de satisfaction: tout d'abord pour la première fois, grâce à un élan de générosité,

il a été possible d'offrir un séjour de vacances à une vingtaine de personnes du 4^e âge, venant en grande partie d'une maison de retraite de Suisse romande. Ce fut aussi l'organisation, à l'intention de 12 maisons de retraite, d'un spectacle de grande qualité: les Calchakis; 400 personnes en ont bénéficié. Ces deux activités nouvelles ont permis de créer le lien souhaité entre le MDA et les maisons de retraite.

Événement important: l'Université du 3^e âge – « Connaissance 3 » a passé de Lausanne à 13 régions du canton de Vaud et les Ciné-Clubs ont été associés à cette expansion.

Autre sujet de satisfaction: l'importance que prennent les sections du MDA dans les cantons de Neuchâtel et de Genève. Comme deux sœurs jumelles, elles comptent maintenant chacune plus de 400 membres.

Si tout cela fut possible, si le MDA est vivant, actif, s'il est en bonne santé et en pleine expansion, c'est grâce à ses collaborateurs salariés, mais aussi et surtout grâce à tous ceux qui, bénévolement, s'engagent dans les diverses actions et à divers niveaux. C'est grâce à cet esprit de dévouement, de collaboration, de disponibilité et de foi en l'avenir que le MDA peut progresser et s'épanouir et qu'il peut, aujourd'hui, s'enorgueillir de compter plus de 3000 membres.

L'avenir: Chaque année 500 nouveaux membres viennent agrandir la famille. Le souci constant du Comité et de l'animateur est de veiller, pour l'avenir, à ce que l'esprit de base du Mouvement, voulu par ses initiateurs, soit constamment sauvegardé: être une grande famille, être solidaires, s'autogérer, se sentir mutuellement responsables et susciter le bénévolat. Or, le monde est ainsi fait que les uns arrivent et d'autres partent sans forcément avoir transmis les valeurs profondes qu'une Association entend absolument conserver. Si bon nombre de nouveaux membres souhaitent entrer au

MDA pour bénéficier de ses diverses activités, ils doivent être conscients aussi de la nécessité pour eux de collaborer, de rendre service, par une participation active, dévouée et désintéressée, à tel ou tel secteur du MDA.

Dans un avenir très proche, le MDA sera dans l'obligation d'ouvrir un bureau à Neuchâtel et à Genève, car il est équitable de donner aux membres habitant ces deux cantons les moyens de bénéficier d'activités régionales, de se prendre si possible en charge. Il sera alors loisible de leur déléguer un animateur pour les aider, les stimuler, en étroite collaboration avec la centrale de Lausanne.

Enfin, le Comité du MDA entend s'occuper à l'avenir, d'une manière active, sous forme d'animation à domicile, par exemple, des membres qui, pour cause de maladie ou d'impossibilité de se déplacer, sont dans l'incapacité de participer à l'une ou l'autre des activités du Mouvement.

Action de solidarité: Une collecte a été faite à l'issue de l'assemblée générale. Comme chaque année, elle est réservée à une action sociale. Cette fois-ci, dans le cadre de l'Année de l'Enfance, il a été décidé d'en faire bénéficier une maison d'enfants handicapés. La Fondation Delafontaine recevra donc le produit de cette collecte et les montants qui, très certainement, nous seront encore envoyés par ceux et celles qui n'ont pas participé à la manifestation précédente. Les fonds ainsi recueillis serviront à l'achat, à l'intention de tous les enfants de cette institution, de jeux extérieurs tels que toboggans ou balançoires et de jeux d'intérieur (football et tennis de table). Les aînés qui désirent s'associer à cette action de solidarité peuvent verser leur don au CCP 10-119 36 Mouvement des Aînés, Lausanne, en mentionnant au verso du coupon « Action enfants handicapés ». Merci d'avance !

P. L.

Solution des jeux de la page 15

Jeu de signes
5 - 4 + 8 : 4 - 10 + 7 = 0

Le bon proverbe
Ne t'attends qu'à toi seul.

Les bons comptes
1. 4: St Mathieu, St Marc, St Luc, St Jean. - 2. 3: Elisa, Pauline, Caroline. - 3. 6 dont Eustache de St Pierre. - 4. 4,

deux fils et deux petits-fils. - 5. 3: Roosevelt, Churchill, Staline. - 6. 4: Bories, Goubin, Pomier, Raoulx. - 7. 20, de Nicée (325) à Vatican II (1962-1965). - 8. 39 articles, établis en 1562, revisés en 1571 et 1604. - 9. 7: blanche, jaune, orange, verte, bleue, marron, noire. - 10. 4: Yeso, Hondo, Shikoku, Kyu-Shu. - 11. 9. 12. 5 (au 18 Brumaire): Barras, Sièyès, Gohier, Moulin, Roger-Ducos. - 13. 7: orgueil, envie, avarice, luxure, gourmandise, colère, paresse. - 14. 13: Delaware, Pennsylvanie, New Jersey, Géorgie, Connecticut, Massachusetts,

Maryland, South Caroline, New Hampshire, Virginia, New York, North Caroline, Rhode Island.

Placez
les
reines

	●		
			●
●			
		●	